

Por el arte nacional

En medio de la agitada vida periodística en la que la política, el partidismo, muchas veces é implacables odios, ocupa toda la atención del diarista, es justo, dando de mano á las pasiones banderizas, tratar, siquiera de vez en cuando, de cuestiones algo menos áridas y estériles que las que se relacionan con aquello que suele llamarse la *cosa pública*. No solamente lo que se refiere á la administración, general ó local, le corresponde á la Prensa; tócale, también, tratar acerca del arte que tanta influencia ejerce en la vida nacional.

En uno de los proyectos presentados al concurso promovido por nuestro diario para el programa de las fiestas patrias—en el firmado por *Mínimo*, si mal no recordamos—había una idea muy digna de ser tomada en cuenta por el Comité respectivo, á haber tenido ésta mejor voluntad y menos egoísmo. Proponia *Mínimo* colocar el 10 de Agosto próximo la primera piedra de un modesto pero significativo monumento que la gratitud nacional debía dedicar á tres de los más excelsos representantes del arte en el Ecuador, los hábiles pintores D. Juan Manosalvas, D. Rafael Salas y D. Joaquín Pinto, fallecidos durante el curso del presente año. Cuando leímos tal idea en el proyecto mencionado, supusimos que los encargados de formular el programa de los festejos la acogerían gustosos, toda vez que el referido Monumento—que había de construirse con erogaciones particulares—no sólo era una deuda de gratitud que el país tenía con aquellos que le habían honrado en el extranjero, sino, también, un verdadero estímulo para los otros artistas nacionales.

Mas, como el Comité y el Municipio, no sabemos por qué razón, no quisieron aceptar idea alguna que no viniera de sus miembros, queremos hoy tratar el punto editorialmente por sí la hermosa y laudable idea de *Mínimo*, si encuentra buena acogida en el público—y de seguro encontrará—tenga feliz realización.

Cuando nos ponemos á considerar la suerte que el arte y los artistas han tenido en el Ecuador, sentimos profundo desconsuelo, rayano, en ocasiones, en indignación. Mientras las mediocridades de la política, por medio de la intriga vergonzosa, han medrado, se han conquistado honores y celebridad, hombres de verdadero mérito que, por vocación especial se han dedicado al arte, han permanecido en la obscuridad, en la miseria, en el aislamiento.

Para el artista nacional no ha habido la palabra *artista*; no ha habido la crítica injusta; no las honrosas distinciones, sino el indiferentismo, cuando no el desprecio de las nulidades. De ahí que hombres, como Manosalvas, Salas y Pinto, que en otras naciones habrían llegado á ser millonarios, hayan muerto olvidados y pobres; sin que sus mejores obras—apreciadas, por su exímio mérito, en el extranjero—figuren en un museo nacional; de ahí que el arte, para el que tan maravillosas dotes tiene, no sólo general, los ecuatorianos, permanezca estacionario, cuando podría progresar de modo notable.

Hoy, cuando la obra de la civilización contemporánea, destruyendo los prejuicios de antaño, ejerce influencia lenta, pero provechosa en el país, es pre-

ciso mirar las cosas desde un punto de vista muy diverso, es preciso alentar y honrar á los artistas nacionales. Y á este efecto, creemos que el proyecto de *Mínimo* debe ser acogido con todo el entusiasmo que se merece por parte del público de esta Capital y, muy en especial, por las sociedades literarias y artísticas. La Escuela de Bellas Artes, la Sociedad Jurídico Literaria—que ha iniciado ya obras verdaderamente nobles y progresistas—y las otras que existen aquí podrían tomar á pechos el asunto y abrir una suscripción nacional, á la que con el mayor agrado contribuiríamos todos. No se crea que el proyecto es irrealizable; por el contrario, nos parece de muy fácil ejecución, por cuanto el Monumento será modesto, como ya lo dijimos, y no demandará, para su construcción, muy fuertes cantidades.

Ya que tenemos el prurito de imitar todo lo extranjero, sigamos el ejemplo de otras naciones que han sabido honrar dignamente á los que, por sus nobles conceptos, les han honrado. ¿Qué hermosa sería la realización de tan laudable idea! Al llevarse á efecto, nuestros artistas se estimularían de veras, y contando en lo sucesivo no con la odiosa indiferencia de sus compatriotas sino con el aplauso y el respeto públicos, producirían obras maestras, y desearían ser tan imitables, nada comunes facultades artísticas. ¿Por qué ha de ser más gloriosa la vida de un guerrero que se conquista celebridad en campos de luchas intestinas, que la del artista humilde que, en su estudio trabaja incansablemente por el engrandecimiento nacional? Haciendo como nuestro el proyecto de *Mínimo*, recomendamos al público, de manera particular, á nuestros colegas de la prensa local, que le den buena acogida, pues, estamos persuadidos de que, con su valioso concurso, el monumento de nuestros artistas será algo más que una idea, será una realidad.

SECCOTINE

Sirve para pegar objetos que se hayan roto, de madera, hierro, loza, papel, cuero, paño, cristal, marfil, hueso, etc., etc.

Es de uso limpio y de un valor inapreciable para componer toda clase de artículos de fantasía.

Plata de donde: Pedro Durini José M. Bustamante, «El Comercio», Brescia, C.º, Alberto Narváez, J. M. Proano, Juan J. Narváez.

Julio 13.—1 m.

Ya llegó Ya llegó

EL GLACIER

decoración de ventanas.

Es delgado como la gelatina, dibujado y coloreado para sustituir á los cristales de color. Es insalubre en el agua y resiste al calor, frío y la humedad.

De venta en el almacén de Pedro Durini frente á la Concepción. Julio 13.—1 m.

«Fuego y Nieve» (poemas por Alejandro Ojeda V.), se halla de venta en la Librería Católica y en la tienda del Sr. Roberto Cruz.

El día jueves 19 de los corrientes tendrá lugar el remate de una casa situada en la parroquia de Santa Bárbara. Tiene huerta y 18 cuartos.

La persona que interese puede tomar datos en la Escribanía del Sr. Miguel C. Ardóñez. Julio 16.—4 v.

Teatro Sucre



Gran Acontecimiento Cinematográfico.—Extraordinaria función de gala para mañana Jueves á las nueve en punto p. m.

Se pondrá en escena el grandioso cuadro animado: **Vida, Pasión y Muerte del Redentor del mundo.**—Cuatro vistas de la Santa Jerusalén que por su autenticidad valen la entrada.—La Procesión del Corpus en Guayaquil.—Una magnífica colección de la gran obra del insigne Pintor de asuntos religiosos, H. Hoffman, á más de un escogido y adecuado programa de vistas cinematográficas. Véanse los programas.

BANCO DEL PICHINCHA

SOCIEDAD ANONIMA CAPITAL \$ 600.000

No habiendo tenido lugar la Junta General Ordinaria convocada para el 14 del presente, se cita á los accionistas á la sesión que tendrá lugar el día 31 del presente, á las siete de la noche, en el local del Banco.

Además de la lectura del Balance, informe del Directorio, y de más asuntos de que debe ocuparse la Junta Ordinaria, se tratará sobre algunas reformas de los Estatutos, por lo cual se encarece la puntual asistencia.

Quito, Julio 17 de 1906.

Por orden del Presidente del Directorio,

El Gerente.

Postales finas

Llegaron 20.000 trabajadas en Alemania

con vistas de las provincias de Imbabura, Pichincha y León

NOVEDAD UNICA

Vista de «Torres Causana» y por llegar próximamente otras muchas del Oriente Ecuatoriano, como Angoteros, Curaray, Napo, Amazonas, Putumayo, etc.

Acudid á la papelería de esta imprenta, á la Receptoría Fiscal y al almacén del señor Roberto Cruz.

Quito, Julio 4 de 1906.

Al público

La antigua y acreditada Fábrica «La Italia de Vignolo Hnos. de Guayaquil», avisa á su numerosa clientela que el Sr. Domingo Brescia ha puesto un almacén de ropa y algunos centros en la misma localidad que ocupaba antes el Sr. Pascual Scifamaro, situada en la esquina oriental de la Plaza de la Independencia, donde se vendían artículos propios de dicha Fábrica, y que por lo mismo, en esta tienda, ya no se venden las gallinas, conejos y más productos de «La Italia», por más que los nuevos empresarios hubiesen bautizado con el mismo nombre la antigua tienda del Sr. Pascual Scifamaro, quien se pasó á los bajos de la casa municipal.

Este aviso se da al público para evitar confusiones, tanto en el nombre de nuestra Fábrica como de los artículos y productos que no sean de ésta.

VIGNOLO Hnos.

Junio 24

BANCO DEL PICHINCHA

COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$1. 600.000

Se suplica á los accionistas consignar la cuarta cuota del valor de sus acciones hasta el día 31 del presente.

Quito, Julio 16 de 1906.

El Gerente.

CABLE

ULTIMAS NOTICIAS

Ecós londinenses

Londres.—Como consecuencia de haberse negado la tripulación de uno de los buques pertenecientes á la flota británica del Atlántico á recibir su racionamiento en carnes conservadas en latas durante las últimas maniobras navales, el Almirante ha ordenado que los equipos navales sean provistos de las marcas ó australianas ó argentinas en vez de americanas.

El resto de las carnes americanas en lata, que forman parte de la existencia de reserva, ha sido devuelto á los depósitos de víveres, y no serán dichas carnes obligadas en adelante para el consumo de la armada.

Londres.—Spencer Churchill, Subsecretario de las colonias en correspondencia oficial que ha dirigido á William Redmond, dice:

«Según informaciones por él recibidas, ha venido en conocimiento de que se ofrece especial cuidado por el Gobierno de Nueva Gales del Sur, á fin de que sólo se beneficien para el consumo reses completamente sanas, observando la más escrupulosa vigilancia en las fábricas de refrigeración y envases para asegurar la más completa limpieza.»

Cualquier contravención que sea comprobada en orden á la limpieza, determinará la pena del huro volver verdes de envidia á las personas que beneficien reses enfermas serían castigadas con 2 años de prisión y los vendedores de la carne de dichas reses están incurso en una pena mucho mayor.

Notas españolas

Madrid.—En la reunión del Consejo, los señores Dávila y Reverter detallaron el incendio ocurrido en Sevilla.

Deliberóse ampliamente acerca de los tratados y se convino en los últimos acuerdos.

Gullón, Reverter y el novelista Merino han ofrecido á Domingo sus votos y su influencia en la próxima campaña electoral.

Anunciase de Pamplona que Sarriate ha rehusado el ofrecimiento que se le ha hecho del puesto de catedrático de la Universidad de Mérida, pues ha contratado sus servicios por cuatro mil duros para dar una serie de conciertos.

De San Sebastián anuncian que han llegado á esa la reina María Cristina y el príncipe Fernando, en cuya compañía se asociarán los reyes el 22 del presente mes.

Se restablecerá el decreto liberal de Romanones correspondiente á Julio de 1900 y que versa sobre los títulos de la enseñanza.

Dicen en Sevilla que en la tarde del Domingo se produjo un incendio en la casa contigua al edificio en el cual se están instalando provisionalmente las dependencias oficiales.

Las llamas se propagaron rápidamente, que ocasionaron importantes daños.

Por comunicaciones llegadas de Vigo se sabe que á las tripulantes del crucero «Terete» se les ha escondido los fusiles por temor de que los arrebaten y hagan mal uso de sus armas.

El citado buque no zarpará hasta que no llegue otra cañonera rusa. Temiendo la sublevación del buque observado que se encuentra surto en bahía, el «Mollat» mantiene encendidas sus calderas.

Ha sido prohibido el acercamiento al crucero «Terete».

La memoria republicana ha acordado emprender la campaña sobre la reforma constitucional; pues no considera liberal á un gobierno que no incorpore en su programa un programa de los puntos que sostenía el Gabinete anterior.

Las reformas son, en pequeña parte, idénticas á los principios de la Constitución de 1809.

Los diputados y senadores se han dedicado á la propaganda en favor de la libertad de Cultos, del Matrimonio Civil, neutralidad de cementerios y laicismo de la enseñanza.

Estas cuestiones no son consideradas religiosas, sino de carácter jurídico y político.

Fallecimiento de un conoedo

banquero.

Nueva York.—Ha fallecido el Sr. H. Feltmann, jefe principal de la respetable casa comercial de esta plaza, que gira bajo el nombre de Hirsch Feltmann & C^o, que se halla relacionada con muy importantes firmas de Guayaquil.

Tentativa de asesinato

Sebastopol.—A la una de la tarde se hizo tentativa por asesinar al Almirante Chukin, comandante en jefe de la flota del Mar Negro.

El Almirante resultó herido y fué llevado al hospital.

La prensa y la Doctrina Drago

Nueva York.—El diario «The Evening Post» dice lo siguiente:

Nuestros más ardientes patriotas (yellosos) están realmente muy atrasados en la moderna civilización, para vergüenza y humillación de ellos han sido educados en los períodos defensivos de las ideas de Drago.

«La Prensa» de Buenos Aires tiene, por ejemplo, un sistema de anunciar los acontecimientos importantes que ocurren, el cual hace volver verdes de envidia á los más entusiastas patriotas, sean éstos de color amarillo ó rojo.

El diario argentino tiene en sus oficinas una inmensa sirena que funciona á vapor, y que se emplea para impulsar la circulación de las noticias.

El correspondal del «Graphic», publicación ilustrada en Londres, escribe lo que sigue:

«Siempre que ocurre algún desastre sorprendente, la muerte de alguna *testa coronada* ó algún suceso de importancia mundial, allá va el anuncio con la sirena de «La Prensa» para despertar con su bulla á la ciudad, con su estridente grito en son de desafío.

El estruendo estrépido dura diversos períodos de tiempo, según la importancia del suceso.

El horrible estruendo se propaga en toda la ciudad.

El gobierno local impone la multa de 100 dollars por cada minuto que se sostiene el estruendo, sin batallón con una cantidad mínima de 4.200 pesos.

Superfluo es manifestar que el anuncio resulta barato, siempre que la sirena funcione durante muchos minutos.

Es natural también suponer que el pito aquel sólo se usa en ocasiones muy solemnes.

Agrega el correspondal: Oí pitar la sirena por primera vez una tarde cuando llegaron noticias del terremoto de San Francisco.

Durante algunos minutos se escuchó el terrible estruendo y se reunió una gran muchedumbre de pueblo en la Avenida que está inmediata al edificio de «La Prensa» y en la plaza Dos de Mayo.

Allí se veía un mar de gente sobrecitada, que esperaba ansiosa las noticias.

Los demás diarios de la tarde siguieron el ejemplo de este colega, y precipitáron á lanzar bombas.

Es así que en el transcurso de la tarde, parecía la población un verdadero *Anteuano*.

Resulta la práctica una excelente idea de anunciación gratuita para la gente bulliciosa y para la policía, que deja atrás costumbre acostumbrada en nuestros dogmas de la prensa.

Actualidad rusa

San Petersburgo.—El Senado sigue discutiendo lo relativo á la abolición de la pena de muerte.

El padre Butavitch, elegido por el clero ortodoxo, pronunció un discurso en el cual defendió la pena de muerte, basándose en

Cigarrillos de progreso esmerada elaboración y selección de materiales

DESPACHO DIARIO DE LA CORTE SUPREMA

Ordenóse: Que se agregara el manifiesto que presentó el Sr. Dr. Luis F. Borja, relativo al juicio seguido entre el Dr. Modesto Cobo y D. Ignacio Zamora, por cantidad de sueros...

—Que se entregara a D. Ulpiano J. Espinosa, por ocho días, la causa que ha promovido contra D. Juan Manuel Lasso A., sobre subsistencia de un contrato de arrendamiento...

—Por falta de un Ministro Fiscal, se llamó al Sr. Ministro Fiscal, para completar la Corte, en la causa moratoria de D. Antonio Sañudo y de otros, en el juicio que, por suma de dinero, sigue D. Agustín Yáñez contra Dña. Mercedes María Castro...

Hízose relación de la causa mencionada en la primera parte de la razón que antecede.

SOCIAL

Enfermos: Ha mejorado la Srita. Joaquina Gángotena.

—Continúa enferma la Srita. Isabel de Andrade y Argáiz.

—Ataque de paludismo está el Sr. Manuel Cobo.

—Algo indispuesto se encuentra el Sr. Juan Elías Dumas.

—Está restablecido de una variolosis el Sr. Guillermo Vickers.

—Continúa en el mismo estado el Sr. Leonidas García.

—Llegaron ayer de Guayaquil los Sres. Conde de Chevilly, Cañónigo Félix Roussille y Jorge Cauvel.

Salieron hoy: Para Guayaquil los Sres. Dr. José María López, Leonardo Mera y Rosa Suárez.

—Para Riobamba los Sres. Teodoro Dávalos y José Andrade.

—Una de sus haciendas partió ayer el Sr. D. Pedro Cornejo M.

CRONICA

DONDE LAS DAN LAS TOMAN Bolivia invade al Perú

El General Pando ocupa a Laucha y dice «La Prensa» de Lima lo siguiente:

«Con el fin de ampliar las noticias que «La Prensa» ha publicado, respecto a la invasión hecha por el general Pando, en la frontera de Bolivia, pedimos, hace varios días, por cable, a nuestro correspondiente en Puno, que nos suministrara las que allí se tuvieran al respecto, y hemos recibido, en contestación, el despacho que en seguida publicamos.

Hemos retardado la publicación de este cablegrama, esperando que fueran ratificados los informes referentes al envío de tropas al Tambopata, y, habiendo obtenido la confirmación de ellos, estamos en aptitud de ofrecerla a nuestros lectores.

La permanencia en la respuesta que da, al telegrama que hicimos, el Sr. Juan S. Villalta, comisario que fué del Tambopata en 1902, y a quien encargó el gobierno de S. R. Román ocupar los puntos Heath y Tambopata, en la desembocadura del segundo de los cuales fundó el puerto y el fortín de Maldonado.

Asimismo transcribimos los informes que suministra nuestros correspondientes «La Paz», respondiendo al pedido que le hicieramos al tener conocimiento de aquellos sucesos.

«Por el cable West Coast. «La Prensa».—Lima, Puno, Julio 19

Ayer emprendí marcha el prefecto de este departamento, a la estación del Tirapata, con el objeto de ponerse al habla, por teléfono, a Santo Domingo, con el comisario Argote, que se halla en el lugar ocupado por el general Pando, en el río Heath.

Pando se halla en Lancha, de propiedad de la sociedad cauchera Suárez y Ca, con cien hombres, ocupando territorio peruano en la boca del río Heath.

Dicho jefe boliviano propuso al comisario peruano, Sr. Argote, entrar en negociaciones, propuesta que éste rechazó, expresándole la inmediata desocupación del territorio.

Se sabe que el prefecto ha mandado la mitad del batallón N.º 11, estacionado en Sicán, al lugar invadido.

El comisario Argote debe venir a Santo Domingo, mineral de la «Coca Andina» company, a fin de ponerse al habla con el prefecto, por teléfono.

(De La Nación de Guayaquil)

NOTA

Ingenieros militares

Lima, 22 de Julio de 1906. Teniendo en consideración: 1.º Que conviene al desarrollo de la instrucción militar, para el mayor regularidad del servicio, fomentar el estudio de las armas especiales;

2.º Que es necesario la formación de ingenieros militares; 3.º Anualmente, y en la época que determine el ministerio de guerra, se enviarán a Europa dos oficiales de artillería, de la clase de alférez o teniente, con el objeto que se venzan al estudio de la ingeniería militar.

4.º La designación de los oficiales a que se refiere el artículo anterior, se hará a virtud del resultado del examen a que serán sometidos por el estado mayor general, siendo preferidos los que obtengan las más altas notas de aprobación.

5.º La permanencia en Europa será la de tres años, cuyo tiempo se empleará en la forma que determine el estado mayor general. 6.º Los oficiales designados para el estudio de la ingeniería, disfrutarán, durante su permanencia en Europa, del doble haber correspondiente a su clase, y serán atendidos, además, con el tiempo que desearán para su ida y regreso, en primera clase.

7.º Los oficiales de ingenieros, al término de sus estudios, estarán obligados a servir, por lo menos, durante cinco años en el ejército de su arma especial, a cuyo fin, deberán firmar antes de su partida en el estado mayor general, un compromiso de no abandonar el país, ni comunicarse. Rúbrica de S. E. Muñiz.

De conformidad con este decreto, el estado mayor general ha abierto un concurso, en las fechas de aplicación de la ley de ingeniería de Fontainebleau (división de ingeniería) y estudien en los cuerpos y establecimientos de ingeniería.

Las solicitudes de los candidatos presentados por los jefes de cuerpos, serán elegidos por el inspector de artillería: los de la artillería de a pie y de la escuela militar, por sus respectivos jefes.

Dichos jefes no deberán presentar para el concurso sino a oficiales que se hayan distinguido por su aptitud al trabajo, inteligencia de la artillería y de ingeniería. La inscripción quedará el 19 de Agosto próximo.

Los exámenes versarán sobre las materias que figuran en los programas de las diferentes secciones de la Escuela Militar de Chorrillos, comprenderán los siguientes cursos: 1.º Aritmética.

2.º Álgebra. 3.º Geometría. 4.º Geometría descriptiva. 5.º Trigonometría rectilínea. 6.º Topografía. 7.º Fortificación pasajera.

Además, el examen escrito comprenderá diversas cuestiones sobre trabajos elementales ejecutados en las construcciones, tales como pisos de madera ó cemento, muros de adobe, etc.

Bracia y Cia. Julio 17 de 1906.

RARA OPORTUNIDAD

Se vende treinta y dos cuadros de poteros situadas a cinco minutos de distancia del lugar en donde se va a construir la Estación del Ferrocarril y muy próximas a la carretera del Norte. Tiene este hermoso lote una cantidad de agua corrida permanente y sesientos árboles de altura de siete a diez metros de altura. La persona que interese puede entenderse con el doctor Francisco Chiriboga B. Quito, Julio 16 de 1906.—1 m.

Dr. E. L. Kingman, cirujano y médico norte americano, ha establecido su consultorio en casa del Sr. Isais Viteri en la Merced. Horas de despacho de 12 a 3. Junio 19.—1 m.

SASTRERIA AMERICANA DE EZEQUIEL L. PAZ Se confecciona toda clase de vestidos.—Ropa hecha, fina y al modo del día.—Especialidad en camisetas inglesas y franceses. Cortes de chaleco. Las telas que se emplean, así como el corte de las obras no pueden ser mejor. Se trabaja con toda esmero: sobanas, capas, uniformes militares, faldas Estilo Sastre. Dirección: Carrera Guayaquil, intersección M.ª J.ª, letra A. Quito, Julio 19, 1906.—1 m.

Coches expresos para viaje hasta Riobamba alquiler la Empresa «La Reina». LAURENT.

Cien sueres de gratificación

Se ofrece 100 sueres de gratificación a la persona que me devuelva un anillo sencillo y otro con una piedra azul perdidos en el Ejido en la mañana del domingo 15 del presente. La gratificación ofrecida es menos que el valor intrínseco, pero se estiman por ser prendas de familia. Quito, Julio 16 de 1906. Benoit Lockwood. Cera de la Alameda.

Maulme y Granger

Tienen permanentemente de venta, Helo, a cinco centavos libra y St. a el quintal. Julio 10.—1 m.

Venta de un birlocho

Se vende un hermoso birlocho nuevo de cuatro ruedas, y con sus respectivos arneses y con ó sin caballo. Pormenores en esta oficina. Julio 8.—1 m.

CHOPIN Y EL ESQUELETO

ORIGEN DE LA MARCHA FUNÉBRER

En la sección correspondiente publicamos una resolución del Sr. Pardo, Presidente del Perú, relativa a la formación de ingenieros militares. Por ella se verá que, mientras nosotros, preocupados eternamente de la política—que se ha convertido para los ecuatorianos en algo así como una enfermedad crónica—obtinamos los bien entendidos intereses de la Patria, y nos insultamos y despreciamos mutuamente, gastando nuestras energías todas, los vecinos de la República del Sur, suruda y previvista, no descansan un solo día en la tarea de reorganizar todos los ramos de la administración pública, el de guerra y marina en especial.

A este efecto, hacen construir buques y acopian toda clase de materiales de guerra en sus arsenales y dedican preferente atención a la instrucción militar de la juventud. Y no se cree que, en estos asuntos, proceden de ligeros; al contrario, tienen especial cuidado de manejar todas las cuestiones tiosamente, a fin de asegurar el buen éxito. Al conceder becas para el estudio de ingeniería militar, por ejemplo, no otorgan esa distinción a Juan de Dios Villacalqui, por favoritismo y compadrazgos, como sucede entre nosotros, sino que abre los concursos respectivos para escoger a los mejores entre los candidatos que se presentan para obtener la conceción. De esa manera las becas, que en un premio a la inteligencia, a la buena conducta, a la laboriosidad, al mérito en una palabra.

«Por qué el ejemplo de la República Peruana no nos hace cuerdos? Sobre todo, nos es necesario advertir que no son muy halagadores los discursos preparativos de nuestros adversarios, preparativos que hacen sospechar que los vecinos se aprestan para un conflicto armado, sin omitir medio alguno.

«En medio de un profundo silencio, sonaron tres fuertes golpes; era una intervención de los espíritus? No sabemos qué pensar, cuando decía: «Dios de mis padres no me abandonéis.»

«Saltamos la risa, habíamos reconocido la voz de Paul, que estaba trémula. «Era prolongar mucho el pasatiempo. Se encendieron las lámparas, y el conde de Ludre, explicó los tres golpes: recordado sobre un sofá los había dado con el pie sobre las paredes de madera. «Havíamos agredido a las leyes y dejamos la conversación, para gustar en todo su sabor esta música extraña que parecía salir de una tumba distante.

«No sabíamos qué pensar, cuando decía: «Dios de mis padres no me abandonéis.»

«Saltamos la risa, habíamos reconocido la voz de Paul, que estaba trémula. «Era prolongar mucho el pasatiempo. Se encendieron las lámparas, y el conde de Ludre, explicó los tres golpes: recordado sobre un sofá los había dado con el pie sobre las paredes de madera.

«El esqueleto fué colocado tras de su persiana, y nadie se figuraba que pudiera resultar algo de este pasatiempo de taller, cuando el genio de Chopin lo utilizó.

«Pasado algún tiempo, lo vi entrar a mi casa, tal como lo ha representado Jorge Sand, con la insignificación siempre de las leyendas del país de las brumas, poblada de fantasmas sin nombre. Después de una noche espantosa, durante la cual había vivido en las penas, que lo empujaban, lo abrazaban y amenazaban llevárelo al infierno, venía a mí a buscar algún reposo.

«Cuando me contó sus pesadillas, me vino a la memoria el recuerdo de Paul Chevandier. Le referí lo que he escrito. Temblaba a cada palabra mía; y sus ojos no cesaban de fijarse en un piano, que precisamente había comprado para él.

«¿Tenis un esqueleto? me preguntó. —No tengo, pero os prometo que dentro de una semana os aquí mismo. Invité a cenar al conde Paul Chevandier de Valdrene y a mi amigo el pintor Ricardo, estábamos en los postros, cuando maniéscame la cabeza y el desecho de Chopin. Paul mandó a traer el esqueleto, que trajera el esqueleto, y repetimos la escena, que había asustado tanto a nuestro compañero de la calle de la Tour d'Auvergne.

«Y lo que no había sido hasta entonces, más que una simple farisa, se transformó, en virtud de la inspiración de Chopin, en algo excelente, terrible y doloroso. Pálido, con los ojos desmesuradamente abiertos, Chopin se había envuelto en un sudario, y contra su pecho gigante, aparecía el esqueleto, el esqueleto, que tantas veces le había quitado el sueño. Desde luego proyectábase, sobre esa unión del hombre y la muerte, una luz que, hacía temblar sombras fantásticas.

«De repente fuimos sacudidos como si una corriente eléctrica hubiera pasado por nuestro ser. Conociendo el silencio de las notas fugitivas, lentas, prolongadas; una música maldita entones; era la marcha fúnebre que nos envolvía y arastraba en ella, con un ímpetu que me parecía que las notas se fueran agitando, y nos precipitamos hacia Chopin, estaba casi desvanecido bajo su sudario.

«Luis notos se fueron agitando, y nos precipitamos hacia Chopin, estaba casi desvanecido bajo su sudario.

«Luis notos se fueron agitando, y nos precipitamos hacia Chopin, estaba casi desvanecido bajo su sudario.

«Luis notos se fueron agitando, y nos precipitamos hacia Chopin, estaba casi desvanecido bajo su sudario.

«Luis notos se fueron agitando, y nos precipitamos hacia Chopin, estaba casi desvanecido bajo su sudario.

que está justificado por Dios y por el Cristo, citando para el efecto las leyes de Moisés y del Salvador, quien reconoció ante Pilato el derecho que hay para imponer el castigo.

El diario «Rebs» manifiesta que el temperamento dominante en la Cámara proyecta deja poca esperanza de llegar al desencalle apetecido.

Esta asamblea se compone de banqueros, magnates, propietarios y comerciantes, que representan a la nobleza reaccionaria y al clero.

Sólo existe una pequeña fracción de liberales, que ni en su nada podrán trabajar en armonía con aquellos retrógrados y nunca podrán hacer prevalecer sus ideas progresistas en el Parlamento.

El «New Vremya», por lo contrario, defiende el espíritu conservador de la Cámara Alta, y hace un llamamiento al Emperador para que no fie el poder a las demagogas constitucionales, quienes aumentan el peligro de un estallido con su cobarde negativa ó para estrechar las manos con la derecha ó para romper relaciones con la izquierda.

El «Kossava», diario al cual el Ministro Stolypin designó como órgano oficial del Gabinete, en un artículo editorial se queja de la duplicidad que observa la prensa, agregando que es imposible que continúe desplegando la misma actividad, y debe declararse en favor ó en contra de la revolución.

El Bazar Oriental

DE RAMBA Y CIA.

Situado en el portal de Salinas, bajo la casa Municipal y Sucursal, frente a la Compañía, ha recibido un selecto surtido de sombreros adornados de filina moderna para señoras, cartitas adornadas para niños, casaca de sombreros, abrigos y abrigos para bautizo, ajuares estilo japonés, de lana y seda, mantos de seda transparente y con grandes borlas de última moda, vuelos de lana negra y blanca, polvo anthea y gran surtido de perfumería.—Ternos de casimir y dril para niños y muchos artículos más de última moda que tienen el gusto de ponerse a disposición de su distinguida y numerosa clientela, en especial al público en general, a precios sumamente baratos, como lo hemos hecho siempre.

Im.—Julio 5 de 1906.

CUJAS

de hierro y metal, en lindos colores, llegaron al almacén de Bienes de H. Puente & Co Quito, Julio 23.—1 m.

Llegó el sin rival Matecalle

(SPECIFICQUE VICTORREUX) de venta en la oficina de este diario. (Débata contra el trazo)

Herramientas finas para artesanos

Cepillos de hierro y de madera, gran surtido. Sierras para aserrar y trozar. Sierras circulares para máquinas. Picas de acero para picar, modelos nuevos. Taladros de acero inglés. Enteras y llaves de U. y otros. Un gran surtido de toda clase. Como siempre, a precios módicos, vende. Rafael Puente.

VENTA

Se venden unas haciendas situadas en el parroquia de Uyanbicho.—La persona que interese entienda con el Dr. Pablo M. Borja.—Julio 20.—1 m.

ALERTA

Vendo mi casa situada en la carretera guayaquil, N.º 97, a cinco de una cuadra del Teatro. Tiene tres patios, peschiera, excusados altos y bajos. Se vende con ó sin muebles. La persona que interese puede entenderse con el expositor de suscripción, quien tiene los suficientes poderes.—Julio 7.—8 v.

Flourouin Urbec.

Alvarado & Bejarano

COMISIÓN EN LA VENTA de libros de la Biblioteca de la Universidad de Guayaquil. Agosto 13.—4 m.

VANOCULAS
VANOCULAS

Y lustras para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos. De todas las marcas conocidas y también nuevas.—Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende RAFAEL PUENTE.

LA NUEVA ITALIA

Brescia & Cia.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

el almacén preferido de las familias

Recibe constantemente de su propia casa en Génova, Italia: **SURTIDO GENERAL DE MERCADERIAS.**

Depósito y Agencia de la premiada Fábrica LA UNIVERSAL de Segale Hermanos y Cia.—Guayaquil.

Galletas finísimas.—Chocolates extra.—Fideos.—Caramelos.—Confités

La Fábrica más moderna é importante de la República, movida á vapor y fuerza eléctrica.

Producción 100 quintales diarios.—Precios sin competencia.—Grandes descuentos al por mayor.

NO CONFUNDIRSE!—Nuestra casa no tiene SUCURSALES

A nadie se le ha ocurrido, hasta ahora, convocar concurso para determinar un premio á la nación que en todas sus obras, se manifieste más desahogada. Si tal concurso llegara á convocarse, tenemos seguridad que el Ecuador, alcanzaría—sin disputa alguna el premio en referencia. Dos mil millones ó tres, ó cuatro, ó medio acabarse, ó sí, por casualidad, llegan á concluirse, pronto, muy pronto se las ve en estado de ruina, de abandono, de abandono. Cuánto dinero desperdiciado por nuestra protervia desahogada!

Será ifi muy lejos, ahí está, para prueba, la carrera Ambato. Pocas cuerdas más allá de la intersección de la carrera Borrero con la de Ambato, se ha formado un precipicio que hace casi imposible, el tránsito de coches por ese sitio. Suplicamos, á quien corresponda, que haga componer, cuanto antes, aquel sitio, pues sí se deja tal como hoy se encuentra, dentro de poco tiempo quedará interrumpido por completo el tráfico con el pueblo de la Magdalena.

Al Sr. Dr. Rafael Barba Jijón que tanto empeño ha manifestado por pintar su casa de manera conveniente, le explicamos que una miradita á la pared mediana con la casa Municipal. En dicha pared, como un tejido de carizos, heno agujeros y que presenta un aspecto ruinoso y repugnante. Esperamos ser atendidos, ya que se trata de un edificio, situado en nuestra plaza principal.

Conducta recomendable es la del Sr. Brescia, quien habiendo entrado en su almacén «La Nueva Italia» un brillante y concurrido momento del público que el que se crea con derecho, puede reclamar aquella piedra preciosa, sin más que el pago del aviso publicado en otro lugar de nuestro periódico. Ojalá todas las personas procedieran con igual consideración.

El «Registro Oficial», periódico que siempre se ha vendido á cinco centavos—precio nada barato si se toma en cuenta la indole mis-

ma de la publicación—no está hoy en día al alcance de todos, pues se ha ordenado últimamente que el referido precio se suba al veinte centavos que relativamente es bastante. ¿Por qué razón? ¿Se ha fabricado amenazado el material de lectura, estarán mejor redactadas las revistas, que han menester de publicidad? Nada de eso; la orden aquella obedece á que en el período de gobierno aparecen las leyes adoptadas en el período anterior, muchas personas. ¡Hase visto cosas! También el Fisco quiere hacer un negocio lucrativo. Y ¿para qué dirán Uds? Pues, según informes que hemos recibido, para favorecer á cierto personaje político, á quien corresponde la paternidad de las leyes mencionadas.

Hasta cuando se tolerará en las casas de la casa de Gobierno esa chichería que se ha establecido en la que fue agencia de la Casa de Artes? Una tenducha tan miserable y de tan mal aspecto, situada en el centro mismo de la población, viene en menoscabo de la cultura.

Ya que hablamos de cultura, sería también conveniente, se mandara con los *cuines* á otra parte, á las cartas de balnearios que parece han echado raíces en los portales de la Plaza de la Independencia.

El Sr. Pablo J. Gutiérrez, conocido y competente pedagogo, ha presentado al Consejo General de Instrucción Pública, que sesionó ayer, un «Curso de Aritmética inferior», para que sea declarado como texto de las escuelas normales. No conocemos la obra; al decir de quienes la han visto, es muy buena, pero más que obra elemental, adaptable á la inteligencia de los niños, es obra magistral que podría servir más bien de libro de consulta para los institutores. De modo que, declarado el «Curso» como texto oficial, los maestros de escuela tendrían que aplicarlo convenientemente á la enseñanza elemental de los establecimientos de instrucción primaria. Los miembros del Consejo, versados como son en asuntos pe-

dagógicos, creemos que darán una resolución justa y conveniente.

Director de Estudios.—Como el actual Director de Estudios de la Provincia de Guayas, don Juan Bonifacio, ha sido designado para una de las salas del Tribunal de Cuentas, sabemos que para la expresión Directiva, el Sr. Dr. Carlos María de Veiga, Sr. Dr. Eudolfo Alvarez.

Muy acertada nos parecería esta elección, toda vez que el Sr. Alvarez es persona de gran proyección y llena de muchos y relevantes méritos. Además, así se repararía de algún modo la injusticia que se ha cometido con el Sr. Alvarez, separándole de la Biblioteca Nacional.

El siguiente es el personal de empleados del Tribunal Supremo de Cuentas, recientemente creado, personal nombrado por acuerdo de fecha de ayer:

Secretario, Carlos Morales M.; Revisores: Luis E. Calderón, Esteban Jaramillo, Trajano Mata, Manuel M. Reyes, Rafael Cornejo, Reinaldo L. Cortés, José M. Sucre, Luis Garzón Ortiz, José Miguel Rodríguez, Amadeo Pralio, Miguel L. Eguez, Gaspar Fabara; Oficiales: Mayor, José E. Sola; Archivero, Ricardo Espinosa; Portero Amanuense, miliciano Cejiles; Amanuenses: salino Poveda, José V. Hidalgo, Valva Romero, C. Miranda, Cornejo, Nicandro Basantes, Sotelo, Eusebio Diaz V., Reinaldo Araya, Julio Brito, Héctor Araya H., Emilio A. Calderón, Octavio Flores, Celiano Moncayo.

Los vecinos de las carreras Yerovi, Cotopaxi y Manabí, ha solicitado del Ilustre Concejo, que el agua que se emplea en el caso de la acequia de la carrera Olmedo, sea destinada (antes de darle ese servicio) á una pileta que, los mencionados vecinos, desean se coloque en la intersección de las carreras Yerovi y Manabí. Creemos que el Municipio accederá á dicha solicitud, ya por tratarse de una obra benéfica para los solicitantes, ya también por el poco costo de ella.

Más contribuyentes para el carro de la Industria.—Los signien-

tes señores han hecho ayer las erogaciones que van á continuación, para el carro que, en las fiestas de Agosto, debe presentar los propietarios de la casa.

Alejandro Súa (miembro del Comité), \$1.100; Dr. Nicomedio Guarderas, \$1.400; Dr. Enrique Freile Z., \$1.400; D. Miguel E. Chiriboga, \$1.400; D. César L. Bueno, \$1.400; y D. Enrique Gangotena, \$1.400.

Muy pronto llegarán á esta Capital, en virtud de un convenio celebrado entre el Ecuador y los Estados Unidos, dos comisiones del Gobierno de la Unión con el objeto de arbitrar los medios de extirpar la fiebre amarilla que, en ciertas épocas del año, hace tantas víctimas en el puerto de Guayaquil. Si los comisionados americanos obtienen en nuestra patria tan brillantes resultados como los que, al tratarse del mismo asunto, alcanzaron en la isla de Cuba y en Panamá, no habrá que temer el terrible flagelo, ganará innensablemente.

Administrativo.—Se han exhibido los siguientes nombramientos de armas de la provincia de Bolívar: Coronel D. Juan Holguín, Gobernador de la Provincia de Manabí. D. Juan P. Dussán, en reemplazo de su padre. No sabemos si es caballero será el que figura como candidato para la diputación de la misma provincia.

Según un cablegrama de Roma el Papa Pío X que debe dirimir las delerencias limítrofes entre las Repúblicas del Perú y Colombia, ha solicitado á los gobiernos de los dos países que, como cuestión previa para el arbitraje, procedan al retiro de las guarniciones del Putumayo. Si el arreglo se celebra y el Perú lo cumple con la misma buena fe y la misma religiosidad que el Protocolo Pidal-Valverde-Cornejo, el Perú tendrá que hacer la vecina del Norte á la cual la vecina del Sur le ha de dar de seguro, pues tal es su costumbre, muchos dolores de cabeza.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Se trasladó al portal de Salinas, bajos de la casa municipal, donde el público encontrará siempre, toda clase de abarrotes, licores y conservas de las mejores casas de Europa.

También tiene constantemente todos los productos de la gran Fábrica «La Italia», como galletas, confites, caramelos, chocolates, fideos, sal refinada, etc., etc.

Pascual SCIAMMARO.

Desear usted fumar buenos Cigarillos de Hebra?

Pues pida usted la marca FULL SPEED

de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso

Más cumplido.—Sabemos que un individuo, cuyo retrato figura en la galería de rateros, se encuentra prestando su servicio, en calidad de oficial, en uno de los cuerpos de la guarnición de esta plaza.

Por la dignidad misma de la milicia, no deben ser admitidos en ella, sujetos que, como el que indicamos, están destituidos de honorabilidad, y sólo levantan sobre ellos, el peso de actos infamantes y escandalosos.

Obra interminable.—El puente sobre el río Cutuchi, parece destinado á desaparecer sin que llegue á concluirse. Hace poco, se convocaron licitadores para la conclusión de dicha obra; después—como no se presentara, se prorrogó por un mes más el término para la licitación. El 11 del presente se venció ya el plazo, y no sabemos que se haya presentado, hasta ahora, ninguna solicitud al respecto.

Según noticia dada por «El Tiempo» de ayer, sabemos que el Sr. Arzobispo ha decretado la supresión de la Congregación religiosa, establecida en esta ciudad, hace pocos años, con el nombre de «Víctimas».

Chenotógrafo.—Para el jueves se anuncia una función religiosa; pues van á ser presentadas varias escenas relativas á la Pasión de Jesucristo. También se exhibirán muchas vistas de los principales lugares de Palestina.

Los que por cualquier motivo, no se hallen en imposibilidad de hacer un viaje á Tierra Santa, y tengan deseos de efectuarlo, ya pueden concurrir al Teatro en la noche del jueves, y así, con poco gasto, verán satisfechos sus deseos.

Por auto expedido por el Juzgado Cantonal, el 6 de Junio próximo pasado, se declaró abierta la sucesión de los bienes de Petrona Sáenz, Quito, Julio 17 de 1906.

Miguel C. Ordóñez. Un departamento cómodo é independiente arrienda en su casa, frente á San Carlos Alfonso Silva G. Quito, Julio 11 de 1906.

Remitido Carta abierta Sr. D. Joaquín Saona, Presente.

Apreciadísimo amigo: Hemos visto por casualidad un remitido que corre en el N.º 130 del periódico «El Comercio» de Quito, y como en aquel se trata de herir su delicadeza y honorabilidad creemos que á estas horas estará Ud. vacilando entre contestar ó no á esos maliciosos aunque embotados dardos; y nosotros, nos apresuramos en escribirle esta carta con el único fin de pedirle que nada conteste Ud., aunque su *acreditada pluma*, como dice el remitidista, pudiera muy bien oponerse con ventaja á la brillante y clara pluma de éste.

El asunto con el cual se quiere echar sombras sobre la reputación de Ud. no es sino el pleito de la nuez; y si así no lo fuera, en manos de la justicia está y Temis con su espada sabe cortar los miembros engrenados, pero no le tocará á Ud. Los otavaleños principales y honorables pondrían la mano en el fuego y aseguraron su inocencia; pero, ¿qué de nosotros? ¿con esta misma verdad le ofendemos á usted, porque su reputación no necesita que nadie le garantice y Ud. más que nadie podría repetir aquello de

«Hay plumajes que cruzan el pantrero y no se manchan ni plumajes de cosa.»

Deje Ud. que la justicia falle y se aprensione por el público que la leyó el remitido; él esperará el desenlace del odioso asunto y formará su juicio, no busque tampoco venganza que aunque sea el placer de los dioses,—es el perdón la nobleza de las almas, y Ud. procederá como quien es.

Otavalo, Julio 15 de 1906. Alejandro Chaves. I. J. Durera.

y siete años en Africa, formaban un total de nueve años, durante los cuales Sofía había vivido, por lo visto al hijo de su tutor, casi olvidado, en el mundo del sol y la vida de los campos, apenas si ella pudo distinguir en los rasgos varoniles y enérgicos del joven oficial un vago recuerdo con la imagen de su compañero de infancia, que había conservado en su recuerdo.

Teodoro se turbó profundamente al experimentar condescendencia en la muchacha de quien se había separado como de una hermana. No pudo ocultar su emoción, y temblando la dió el beso fraternal y el dulce nombre de hermana, como si quisiera más que en sus labios. Su corazón, que aceleraba sus latidos, le advertía ya que no habría de tardar en experimentar un sentimiento más profundo, más impetuoso y más violento que el de la fraternidad.

Sofía le acogió con cierta reserva; se había de salir apenas de sus primeros ensueños de amor; había tomado en serio el sentimiento infantil á que se había abandonado durante algún tiempo, y le parecía que era profanar un caro recuerdo dejar que una imagen de otro hombre ocupase, por pequeño que fuese, un sitio en sus pensamientos.

No había de tardar en ver que lo que había tomado por amor, era si-

no un juego de su imaginación, y que aquel primer brote de afecto, como sucedía á todas las jóvenes que han tenido su novatada á los diez y seis años no tenía raíces muy profundas.

El primer ensueño platónico de una mujer no hace más que prepararla á la pasión que debe llenar toda su vida.

No habían transcurrido ocho días desde su llegada al castillo, cuando Teodoro interrogando el estado de su alma, pudo comprobar, con el punto, que amaba á Sofía con uno de esos amores que los obstáculos no hacen más que irritar, y que llenan toda la vida de un hombre.

La mano del oficial se estrechaba cuando noche y mañana ella le daba la suya, cambiando los saludos. Sus ojos se fijaban sobre los suyos con fulgores extraños, y la joven sentía palpitar todo su ser... pero tomó al principio estas sensaciones como señales de repulsi6n, y á las primeras indicaciones de Teodoro contestó con una frialdad que desesperó al joven.

Un mes transcurrió así, y el oficial, llamado á París por el Ministro de la Guerra, estuvo ausente ocho días.

Sofía, que recibió el anuncio de su marcha con regocijo, se sorprendió al día siguiente de sentirse abandonada, y comenzó á comprender que lo que había tomado por aversión podía ser

no, ocultaba á los dos amantes su mutua cordialidad.

En un minuto ó dos transcurrieron así; la situación era penosa. Teodoro vio un llamamiento á todo su valor, y temblando se apoderó de la mano de la joven, y con un gesto convulsivo le dijo: «¿Es usted?»

La mano de Sofía temblaba aún más que la suya, y lejos de retirarse, respondió á la presión de la suya.—Sofía, yo os amo, murmuró Teodoro.

De pronto la joven se separó, y Teodoro, presa de viva emoción, se lanzó como un loco á través de la campiña, y hasta después de varias horas de paseo no pudo recobrar la calma.

Durante el día que siguió á su mutua confesión, los dos amantes parecieron, por un convenio tácito, evitar todo encuentro íntimo, pero las miradas que cambiaron fueron más elocuentes que las palabras.

Ambos aguardaban la noche con impaciencia. Como la víspera, Teodoro abrió la puerta y salió á su encuentro. Instintivamente había comprendido que estaba más segura contra un arrebato amoroso saliendo al encuentro de su amado.

—Teodoro! —Sofía!

y cuatro años con la gracia y el encanto de una inmarcescible belleza. Sofía de Fontes tenía los ojos de los catorce años, y Teodoro de Nerthan, que iba en los veintuno, terminaba su último año en la Academia militar de Saint-Cyr.

Antes de que Sofía llegara á volver al castillo con la charretera. Era una joven extraña Sofía de Fontes.

Menuda, blanca, con esa tez mate que no se encuentra más que en Oriente, tenía los cabellos de un hermoso rubio un poco obscuro, pero que se hubiera dicho que estaba ligeramente empando, como aquellos que se deshechos en pedruzcos; tenía la cabeza de un óvalo encantador, grandes ojos, negros y rasgados, con pestañas y cejas de ébano; por el efecto mismo de su forma, aquellos ojos estaban siempre medio velados y lánguidos; á veces, cuando se fijaban, salían de entre los párpados un relámpago de pasión, con fulgores de acero; hiridos siempre de un modo que no se olvidaba ya vista una vez.

Nadie podría describir el efecto seductor, lleno de misteriosas atracciones, que producía aquella rubia de ojos negros ó aquella morena de cabellos rubios, porque ella era la reunión de lo que los otros tipos ofrecen de más delicado, atractivo y sensual.

Do you are arranged

la casa Número 114, con ó sin muebles, Carrera Guayaquil—"calle principal de San Blas"—L. GORTAIRE VITERI.



Desde hace 23 años, goza esta cerveza en todo el país, del más merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y su vitalidad. Se vende en todos los almacenes de 1ª clase. Unicos agentes, ALVARADO & BEJARANO.

Sección amena

BEATRIAS

¿Y qué unción se aspira en la morada santa de las de Tronchoso? ... Todas las noches, después de asistir al rosario has niñas, que así se llaman, celebran reuniones de confianza para seguir en casa las prácticas piadosas.

—Verán Uds.: de nuevo no, porque la cosa es vieja y Dios me perdona si lo refiero; pero hay muy malas lenguas y era preciso ser sordos para no escuchar tantas murmuraciones. Aquí en confianza: han dado ahora en decir que la señora de Barbillas se entretiene con Pamplineta, y eso es un falso testimonio. Es verdad que mi hermana y yo la hemos visto entrar a deshora por la puerta falsa, y que en misa la mira, la remira y le da el agua.

Para hacer boca los reunidos, cantan primero la letanía a Dios, por parejas, y luego que la Tronchosa mayor ahuyenta los malos espíritus quemando cáscaras de naranja agria y raspaduras de cuerno de ciervo, se santiguan todos y entran en el mundo profano, pero como ellos dicen, sin salirse del Evangelio.

—Y que no hay que tomarlo todo por lo malo, señora Tronchoso—dice Pujabante—De la misa, se dijo que daba caranchos al padre Conodia y cosía los calcetines al sacristán. Y esto que ella me la confesado en expansión conyuge: Lo hacía por promesa ofrecida para que Santa Rita le curara los ojos de gallo.

—Esta y yo—vuelve a decir Rodríguez cogiendo cariñosamente una oreja a la Mariquita—que cumplimos con la Letanía a diario consumimos por aguas partes sólo antes y después de las comidas; y ella hace luego el milagro de hablarme en inglés, sin entenderlo, y le contesto en tarco para que la paz doméstica no se altere.

—Y así, en agradable velada, continúan la noche estos benditos, hasta las once que se retiran las visitas satisfechas de haber servido a Dios, despidiéndose para el día siguiente que se encontrarán en misa de rigor.

—Certo, mi Mariquita tiene razón, doña Melona. ¿Conoce Ud. a la de Escarabajo? Pues bien; el marido que menudea en los tragos, gastando lo que no es suyo y con más trampas que un mal gobierno, da a su mujer una vida de perros.

—¿Qué malo está el mundo, hijos, qué malo está el mundo! —Hay algo de nuevo?—preguntan todos.

Pasatiempos

CHARADA

A no ser que pretendieras dos primera a algún incauto, ó de estúpido y de simple poner á otro prima cuatro, no has de atreverte á afirmar, más tres habrás de pensarlo, que fuera de mi primera se encuentre el todo buscado.

JEROGLIFICO

Pi K r . .

Soluciones correspondientes al número anterior:

A la charada: Motaró. Al enigma: Nave.

EPIGRAMA

Un escribano muy largo decía con risa amarga: —La frase que más me carga es esa de sin embargo.

Agustín Paraiso.

LA EMPRESA DE COCHES "LA REINA"

Se vende la espaciosa y cómoda casa de la Sra. Dña. Feliza S. v. de Andrade Vargas, situada á tres cuartos y media de la plaza principal. Tiene numerosas habitaciones, dos patios, pesquera, etc. La persona que intente puede hablar con la dueña en la Carrera Olmedo No 21.

FIESTAS PATRIAS

Se vende la espaciosa y cómoda casa de la Sra. Dña. Feliza S. v. de Andrade Vargas, situada á tres cuartos y media de la plaza principal. Tiene numerosas habitaciones, dos patios, pesquera, etc. La persona que intente puede hablar con la dueña en la Carrera Olmedo No 21.

RECETA DIARIA

Agua para quitar manchas. Se mete en una olla barnizada una botella de agua tibia, un poco de jabón blanco y una onza de sosa de Alicante. Cuando todo está disuelto se añaden dos cucharas de miel de buye y un poco de esencia de espíes; se revuelve bien todo, se cuela por medio de un lienzo, y se guarda en botellas. Cuando quiere hacerse uso de ella, se pone, con precaución, una cantidad sobre la mancha, y se frota con un cepillo: luego se lava el punto manchado, ó toda la parte atacada por el líquido, con agua tibia.

TRIPES

Se venden los mejores tripes de vaca, en paquetes de cinco libras, en el almacén de Sucs. de W. Puente & Cia. Junio 21, Im.

Máquina de escribir "Hammond" ESCRITURA VISIBLE

Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material. Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbón. Tiene 30 teclas (éscribe 96 caracteres). Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estar clara por Minicógrafo.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica

ÚNICOS AGENTES Alvarado & Bejarano.

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de Hammond pagando una diferencia módica.—Junio 28.

Memorandum

Julio tiene 31 días, 5 de fiesta y 26 de trabajo.

Fases de la luna Luna nueva el... 13 Cuarto creciente el... 15 Luna llena el... 21 Cuarto creciente el... 28

Santos del día Hoy miércoles 18.—Santa Mariana, v.; Gauden y Sinfrosina, intras.; santos Federico ob. mtr., Justino, mtr.

Comisario de turno Sr. Benjamín Alvaraz.

Médico de turno Dr. Armando Terán.

Practicante de turno Carlos Romero Moncayo.

Botefes de turno La Alemania y Farmacia Central.

Telegrafo Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte Lunes.—Salen: Rápido para Cajabamba y Ombliba para Ambato. Miércoles.—Salen: Rápido para Cajabamba y Ombliba para Ambato. Viernes.—Salen: Rápido para Cajabamba y Ombliba para Ambato.

Existencia de Hoteles En el «Ecuador»: Excmo. Sr. Enrique de Perera y Blesa, Ministro de Educación, Santiago Viqueo, Enrique B. Bassanini, Carlos A. Rivadeneira, José María Valente, Alberto Ventimilla, Teodoro Hierro, Segundo Martínez D., Jesús Alvarado, Alejandro Solís, Rafael A. de la Torre.

En el «Ayacucho»: Manuel Santamaría, Pedro Dávalos, Henry Sarayin, Nicolás Triviño, Harrison Mason, Ernesto Lavorio, Oscar Landívar, O. Sentis, Evaristo Ariola.

En el «Marchal»: Norman Wray, Alberto Klein, R. Bosch (a) Ramón, E. Benítez Icaza, Gabriel Pino Roca, Juan José Cordero, Luciano Gual, José M. Muga, Hugo Homán, L. Campbell, R. Guerrero.

En el «Hotel Reina»: A. Wold, Samuel Koppel, Enrique Baquer, Carlos Valente, Jonillo Valente, Luis Manjón, Enrique Yañez, Francisco Mejías, señores de Laguarda.

En el «Americano»: Sr. Camargo y familia, F. Grajales, Juan Recalaca.

Jinínez, V. Stopper, V. Jaramillo, Gastón Moret, Enrique González Goñal, G.

Cambios bancarios

Table with exchange rates for various banks and locations like Banco Comercial y Agrícola, Banco de Pichincha, Banco del Ecuador, etc.

Enorme surtido de Rebojes de mesa. —Rebojes de bolsillos.—Llegó últimamente á la Rojería Alemana de Leopoldo M. Brauer.

Carrera de Guayaquil.—Calle de San Agustín.

A cualquier hora atiende pedidos de coches la Empresa LA REINA.

RENOVACION

A la FARMACIA CENTRAL de Alejandro Cartageno, acaban de llegar los siguientes específicos:

- Acido Horsford. Cloruro de Adrenalina de P. D. Pastillas Richards. Jarabe de Sarsaparilla. Amargo Salfirosso. Extracto de carne. Jabón Saposana. Jabón Cuticura. Polvo Johnson para niños. Zonodine. Jarabe para callos. Cololago y etc. etc. Variedad de ESENCIAS PARA LICORES. Selecta PERFUMERIA de las principales casas europeas.

La Carrocería de la Empresa "La Reina" emplea los mejores materiales y cumple exactamente con los compromisos.

178 LUIS JACOBILLO

Al verla, se comprendió que había sido hecha para amar, que el amor sería su único sueño, la única preocupación de su corazón y el único objeto de su vida. Además de esto, tenía todas las secciones de la verdadera mujer, dulce, buena, afectuosa, un corazón de oro, que se conmovía con todos los sufrimientos y solaba en consolar todas las miserias. El simple relato del dolor de una madre que acababa de perder a su hijo, la sumergía en abismos de tristeza, y lloraba por las desdichas de los demás; aun fue peor cuando a los once ó quince años leyó Pallo y Virginia al acabar la lectura de la inmortal obra de Bernardino de Saint-Pierre, y al ver el fin trágico de la pobre amaada de Pallo, lloró tanto y tanto, que le faltó poco para caer enferma.

Desde este momento se convirtió en mujer y comenzó á sentir que latía su corazón en un modo diferente para ella; al mirar las nubes que corrían oro el cielo á impulsos del viento, los grandes olmos que al declinar los días parecían fantasma de continuidad á lo largo de los caminos; el silencio de los grandes bosques pirenáicos, el murmullo de los torrentes, el trino de los pájaros, y hasta de las palomas que en la ventana, todo parecía hablarle un len-

EL CRIMEN DEL MOLINO DE USOR 183

al cerebro, y las ciencas le latían violentamente. —¡Ah! exclamó, lo que yo había sentido no era amor.

En efecto, se sentía invadida por un raro sentimiento de amor, mezcla de los apasionados impulsos que nada tenía de común con el entretenimiento infantil que había ocupado sus ocios algún tiempo.

Esta vez amaba, y sintió con terror que aquel amor había de durar tanto como su vida.

Acababa de hacerse esta confesión, cuando una voz temblorosa pronunció dos veces su nombre. —¿Soy vos, Teodoro? respondió en tono no menos comovido.

—Sí, soy yo, Sofía, respondió el joven, y luego, para explicar su presencia, añadió balbuceando hacia un calor sofocante... no podía dormir... bajé al jardín para tomar un poco de fresco... os he visto en la ventana.

182 LUIS JACOBILLO

may bien un sentimiento muy diferente. Cuando el oficial volvió á Fontes, la primera persona que encontró fué á Sofía; le pareció que iba á desvanecerse, tan viva fue su emoción y tan expresivo su apretón de manos.

Aquella noche Sofía se retiró temprano, apagó la luz de su habitación y se puso de codos en su ventana; era una de aquellas noches tibias de verano, en las cuales la naturaleza parece reposar en el silencio de la vida y del movimiento del día.

Los rebañes duermen en el campo formando aca y allí grandes manchas en el verde obscuro de las praderas; los pájaros, extenuados por el calor, empuñados en la rama que les sirve de abrigo; sólo el arroyo continúa su murmullo, y el riuicérol, desde la copa de los olmos que la brisa agita, mueve, lanza al aire su canto, que cae como una lluvia de notas en el silencio de la noche. En estas noches, como ha dicho el poeta:

Toda mujer desea que se la ame. Sofía participaba de este movimiento general de la naturaleza, y escuchaba los latidos de su corazón. De pronto advirtió que una sombra se deslizaba bajo sus ventanas. —Es él, se dijo, y sintió que la sangre se le agolpaba al corazón y

182 LUIS JACOBILLO

guaje nuevo que la llenaba de extrañas sensaciones. —Tavo, como todas las jóvenes, su amorcillo de niña; un vecino de su edad la ofreció un día flores, diciéndole que había apostado entregarlas á la más bella; ella sonrió, le miró y sintió su corazón palpitando dulcemente. Sofía creyó morir cuando su joven novio fue obligado á marchar á París, á terminar su educación; pero los dos enamorados, tenían diez y nueve años cada uno, y la dulce novela cesó con la separación.

En el intervalo de estos acontecimientos, Teodoro de Nerthan no había hecho más que una aparición de veinticuatro horas en el castillo á su salida de Saint-Syr. Se luchaba en Africa, y al salir de la Academia, había sido enviado allí con su regimiento.

Apenas tuvo tiempo de abrazar á sus padres y á la que continuaba llamando su hermana, y tomó el camino de Marsella. Durante siete años permaneció en Argelia combatiendo; cuando volvió con licencia por seis meses y las características de capitán, tenía veintiocho años, y Sofía, veinte.

182 LUIS JACOBILLO

guaje nuevo que la llenaba de extrañas sensaciones. —Tavo, como todas las jóvenes, su amorcillo de niña; un vecino de su edad la ofreció un día flores, diciéndole que había apostado entregarlas á la más bella; ella sonrió, le miró y sintió su corazón palpitando dulcemente. Sofía creyó morir cuando su joven novio fue obligado á marchar á París, á terminar su educación; pero los dos enamorados, tenían diez y nueve años cada uno, y la dulce novela cesó con la separación.

En el intervalo de estos acontecimientos, Teodoro de Nerthan no había hecho más que una aparición de veinticuatro horas en el castillo á su salida de Saint-Syr. Se luchaba en Africa, y al salir de la Academia, había sido enviado allí con su regimiento.

Apenas tuvo tiempo de abrazar á sus padres y á la que continuaba llamando su hermana, y tomó el camino de Marsella. Durante siete años permaneció en Argelia combatiendo; cuando volvió con licencia por seis meses y las características de capitán, tenía veintiocho años, y Sofía, veinte.